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Вадим Германов: между городом и заводом
У Череповца скоро будет новый мэр. Генеральный директор российского дивизиона 

«Северстали» Вадим Германов подал документы для участия в конкурсе. Никогда раньше 
руководители металлургической компании не переходили во власть с таких высоких пози-
ций. Скорое увольнение Германова с «Северстали» породило волну слухов об уходе с 
должности в 2021 году губернатора Олега Кувшинникова. А на ЧерМК заговорили об уси-
лении позиций генерального директора «Северсталь Менеджмент» Александра Шевелева. 

История вопроса 

Нынешний губернатор пришел в 2007 году на должность мэра города не напрямую с «Се-
верстали». Готовить к походу во власть его начали еще со времен работы в ЛПЦ-1. В феврале 
2002 года он стал начальником этого цеха и депутатом городской Думы. Почти три года рабо-
тал директором социально-бытового комплекса ОАО «Северсталь». Потом был первым заме-
стителем мэра города, исполняющим обязанности мэра. И только в марте 2007 года избрался. 

В 2005 году Кувшинников закончил обучение по программе делового администрирования 
в Академии народного хозяйства при правительстве России. Как видите, просто так во власть 
«Северсталь» Кувшинникова не делегировала. 5 лет он набирался опыта. 

Юрий Кузин пришел во власть, до этого поработав главой городской налоговой инспекции, 
был руководителем отдела по социально-экономическому развитию, советником мэра, создал и 
возглавил Центральную консультационную службу по налогам и сборам по Вологодской обла-
сти. Заседал как депутат в городской Думе. А начинал Кузин, как водится, на ЧерМК. 

Михаил Ставровский где только не работал. Возглавлял лесозаготовительное объедине-
ние «Череповецлес», служил в партийных органах, был главой Череповецкого района. Путь 
от работы инженером на лесобазе до мэра занял 21 год. 

У Елены Авдеевой путь от рядовой сотрудницы налоговой инспекции Череповецкого 
района до мэра Череповца отнял 30 лет. 

И, наконец, первенец в качестве мэра Вячеслав Позгалев. В 1970 году пришел работать 
инженером-технологом на Череповецкий металлургический комбинат, а через 8 лет стал са-
мым молодым на ЧерМК начальником цеха. Мэром его выбрали в 1991 году. 

Как видите, Череповцом никогда не руководили люди без подготовки, люди, которые не 
прошли путь с самого низа. Поэтому качество управления городом у нас всегда было на при-
личном уровне. И вот теперь металлурги делегируют во власть Вадима Германова. Кто он? 

Биография Германова 

Данные о Вадиме Евгеньевиче есть только на сайте «Северстали». Родился он в 1966 го-
ду. В каком городе не указано. В 1990 году окончил Вологодский политехнический институт 
по специальности «Инженер-механик». В 2000 году получил образование в Санкт-
Петербургском государственном техническом университете по специальности «Менеджер». 

Трудовую деятельность на «Северстали» начал в 1990 году с должности мастера по ре-
монту оборудования в коксохимическом производстве. В 1997 году был назначен начальни-
ком коксового цеха 5−6 батарей. С 2000 года работал заместителем начальника коксохимиче-
ского производства по техническому обслуживанию. 

В 2007 году Вадим Германов был переведен в дирекцию по производству, где в должно-
сти заместителя директора курировал работу сервисных предприятий. С ноября 2011 года ра-
ботал гендиректором ООО «Северсталь-Промсервис». 
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1 ноября 2013 года его назначили также на должность директора по ремонтам дивизиона 
«Северсталь Российская сталь». А с 1 июня 2016 года Вадим Германов стал руководить дивизио-
ном «Северсталь Российская сталь» и попутно Череповецким металлургическим комбинатом. 

Опыта работы вне «Северстали» у Вадима Германова нет. С другой стороны – никогда 
мэром Череповца не становился человек, обладающий большим влиянием, чем градоначаль-
ник. Под его началом как директора работает 30000 сотрудников. О финансовых затруднени-
ях Вадим Евгеньевич не знает. Потратить 500 миллионов рублей на обновление фасадов ос-
новных зданий ЧерМК, заказав дизайн у студии Артемия Лебедева? Нет проблем. Подписать 
16 миллиардов на текущие ремонты ЧерМК в течение года? Дело нужное. 

Бюджет Череповца на этот год составляет 9 миллиардов 100 миллионов, и это много, 
впервые у города он такой большой. Череповец с 1953 года — придаток металлургического 
комбината, и деньги, которые есть в городе, это деньги, заработанные металлургами. 

Подал документы 

7 октября мэрия сообщила: Вадим Германов стал первым претендентом на замещение ва-
кантной должности мэра Череповца. Пакет документов, необходимых для участия в конкур-
се, он представил в управление муниципальной службы и кадровой политики. 

Документы завершат принимать 17 октября. 25 октября специальная комиссия рассмот-
рит программы развития города, представленные кандидатами. Потом представит Думе пре-
тендентов для принятия решения о назначении на должность мэра города. 

Еще одним желающим оказался бывший директор автоколонны 1456 Сергей Орлов. Сей-
час он не работает. Есть ли вероятность, что Сергей Валентинович войдет в число руководи-
телей при новом мэре? Возможно. 

В мэрии Череповца кадровый голод. Начальники меняются с такой скоростью, что горо-
жане не успевают запоминать фамилии. На этой неделе уволился руководитель департамента 
ЖКХ Артем Соколов и глава отдела транспорта Антон Симанов. Если про первого вы слы-
шали, то фамилию второго вряд ли знаете. 

Изменится ли ситуация после прихода Германова? Ведь в одиночку мэр ничего не сдела-
ет, нужна команда. А где её взять? Видимо, подбирать руководителей в мэрию будет кадро-
вая служба «Северстали». Помните, так было, когда город возглавил Олег Кувшинников? 
Например, главного архитектора Александра Авсейкова переехать в наш город из Томска 
пригласили звонком из московского офиса «Северстали». 

Воцарение Шевелева 

Алексей Мордашов отправил Вадима Германова управлять Череповцом в том числе и для 
того, чтобы ликвидировать напряжение между Германовым и генеральным всей «Северста-
ли» Александром Шевелевым. У Александра Анатольевича свои кадры. 

Яркий пример – директор по инвестициям Вадим Дубасов. В его трудовой биографии есть 
сомнительные моменты. Бывший топ-менеджер НЛМК во время работы там вступил в кон-
фликт с вице-президентом по инвестициям Константином Лагутиным. Когда работники 
службы обеспечения бизнеса нашли доказательства лоббирования Дубасовым интересов 
компании «PrimeMetals», Вадим Владимирович покинул НЛМК. Сам он и не скрывал, что 
лоббировал интересы «PrimeMetals». 

Полиграф на «Северстали» Вадим Владимирович не прошел, зато честно подтвердил не 
только перечисленные выше, но и другие неприглядные случаи своей деятельности. И, тем не 
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менее, был принят на работу. Он откровенно заявляет, что, по его мнению, получать допол-
нительные вознаграждения за свои труды — в порядке вещей. С его слов, на ЧерМК он готов 
работать не более 2-3 лет. 

Вадим Германов оказывал сопротивление назначению своего тезки. Конфликт на этой 
почве – наверное, единственный из вышедших на поверхность. Были увольнения более мел-
ких начальников, но о них мы уже много раз писали. 

Алексей Мордашов убивает двух зайцев: ставит на 100% своего мэра с перспективой сде-
лать его губернатором, ликвидирует серьезные трения в руководстве. Мудро. 

Рабочим, конечно, Германов гораздо ближе, чем Шевелев. Уход Вадима Евгеньевича на 
город вызвал двоякие чувства у коллектива: хорошо, что Череповец возглавит квалифициро-
ванный, опытный управленец, плохо, что уходит приличный директор. 

А нам нужно следить не за ситуацией в городе, ибо она не вызывает вопросов, а смотреть 
за положением дел на «Северстали». За финансовыми показателями, за скандалами, которые 
будут выходить на поверхность. На ЧерМК скоро начнутся мощные движения. 

И последнее 

Станет ли Вадим Германов губернатором Вологодской области? Об этом говорят в кори-
дорах власти. Якобы Олег Кувшинников в 2021 году уйдет с должности. Если так и будет, 
назначение Германова и.о. главы региона не вызовет радости за пределами Череповца. Как-
то это будет совсем в лоб, слишком грубо. Не забываем и о проблеме-2024. У Владимира Пу-
тина в мае 2024 года закончатся полномочия. 

В любом случае следующие 4,5 года будут интересными. Только успевай анализировать. 

Иван ЛАБАЗОВ. 
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